



Con motivo de la celebración de los 160 años del Cuerpo de Bomberos de Santiago (CBS), a partir de enero de 2024, durante 22 meses, dedicaremos nuestro "Objeto del mes" a diversos objetos de la colección del MuBo, cada uno perteneciente a una de las 22 compañías del CBS, visibilizando el trabajo, la historia y el patrimonio de quienes forman parte del CBS y dan vida al MuBo.



Santo Domingo N°978, Santiago de Chile. contacto.mubo@cbs.cl | mubo.cl +56 223 061 562









OBJETO | Escudo 9° Compañía de **DEL MES** | Bomberos de Santiago

OBJETO DEL MES

Escudo 9° Compañía de Bomberos de Santiago

El objeto del mes de junio corresponde a la representación del escudo de la novena compañía del cuerpo de bombero de Santiago.





El 4 de junio de 1892 se funda la bomba Yungay debido que este sector de Santiago estaba bastante desprotegido al no contar con una compañía de bomberos cercana. Ante esta situación, los vecinos se organizaron y decidieron conformar una compañía de agua con la ayuda de Aniceto Izaga Costa, empresario minero, agrícola y quien llegó a ser superintendente de la institución.

La historia del escudo como emblema de esta compañía se remonta a antes de su fundación oficial. Luego de muchas reuniones entre la comisión organizadora de la época, integrada por Aniceto Izaga Costa, Santiago Aldunate, Luis Fernandez Julio y Casimiro Domeyko, el 23 de mayo de 1892 se definió que el lema de la compañía sería "Deber y Abnegación", el nombre sería el de "Bomba Yungay" y el color azul en honor al batallón que dirigió Santiago Aldunate en la Guerra Civil, sin embargo debido a la escasez de paño azul el cual que era utilizado por el ejército, el 19 marzo de 1897 se cambia a Granate.

Sobre el objeto, este pertenece a la colección del Museo y es una placa repujada en cobre donde se distingue el escudo de la Novena Cía. con una franja de color rojo, además del número 9 ubicado en el centro. A este escudo le rodean hojas de olivo y en la parte superior una estrella de cinco puntas. Abajo tiene escritas las palabras" Deber y Abnegación". La placa se sostiene en un marco de madera gracias a cuatro tachuelas metálicas ubicadas en cada vértice.